



## LES GARS DES EAUX (anciennement AFD Groupe): retour sur la success story d'une entreprise familiale en pleine expansion!

Historiquement implanté depuis 30 ans dans le Morbihan, Les Gars des Eaux, expert en détection de fuites d'eau non destructive, connaît depuis 5 ans, un développement continu. L'entreprise familiale, connue jusque-là comme AFD Groupe, fait cette année encore, la preuve de son dynamisme en affichant de très bons résultats. Aujourd'hui sous la direction de Ludovic Gardin et de ses 4 associés, Les Gars des Eaux exprime de grandes ambitions pour les années à venir.

Fort d'un chiffre d'affaires de 32 millions d'euros consolidé en 2024, Les Gars des Eaux s'affiche aujourd'hui comme l'acteur majeur de la détection de fuites en France et entend poursuivre sur cette lancée. L'entreprise, qui compte aujourd'hui 250 collaborateurs dont 120 techniciens capables d'intervenir partout en France, projette de recruter de nouveaux collaborateurs et de se déployer sur de nouveaux territoires, tout en renforçant son portefeuille clients en BtoB et BtoC.

Les Gars des Eaux : une croissance spectaculaire pour le leader de la détection de fuites non destructive

30 ans après sa création, Les Gars des Eaux, s'impose aujourd'hui comme le leader de la détection de fuites d'eau non destructive. L'entreprise, présente en France au travers de 67 agences, réalise un chiffre d'affaires de 32 millions en 2024, en progression de près de 30% par rapport à 2023. Depuis 2012 et la reprise par les fils du fondateur, l'entreprise affiche une augmentation de plus de 4000% du chiffre d'affaires, passant de 700 000 € à 32 000 000 €. Les Gars des Eaux compte aujourd'hui 250 collaborateurs dont 130 personnes travaillant sur les fonctions support (administratif, commercial, marketing et communication, etc) et 120 techniciens sur le terrain. Fort d'un maillage territorial travaillé depuis plusieurs années, Les Gars des Eaux assure plus de 6000 interventions par mois, avec un taux de satisfaction client atteignant plus de 98%.

En forte croissance depuis sa création, l'entreprise n'a eu de cesse de se structurer. Engagée dans une forte dynamique de développement, l'entreprise projette d'atteindre 50 millions d'euros de chiffre d'affaires d'ici à 2030. Elle souhaite également poursuivre son maillage du territoire en recrutant de nouveaux techniciens pour répondre aux besoins croissants. Actuellement, bien identifié sur le marché du BtoB, notamment auprès de compagnies d'assurance, de gestionnaires immobiliers ou encore de cabinets d'expertise, Les Gars des Eaux prévoit de déployer son portefeuille clients en BtoC. Enfin, Les Gars des Eaux a intensifié ses actions sur le volet RSE, depuis l'obtention du label Ecovadis.



D'une petite entreprise familiale, nous avons réussi à créer un groupe national, structuré, créateur d'emplois et en perpétuel développement. Nos ambitions nous portent à accélérer encore, à nous déployer sur de nouveaux territoires et à innover pour conserver cette position de leader" souligne Ludovic Gardin, Président de Les Gars des Eaux.



## Process et innovation au service des techniciens Les Gars des Eaux

Grâce à une technologie de pointe de détection acoustique, Les Gars des Eaux est devenu un partenaire de choix pour les particuliers, les entreprises et les collectivités. Chez Les Gars des Eaux, les nouveaux techniciens sont formés en interne durant 3 mois par les techniciens les plus expérimentés afin de transmettre leur savoir et leurs compétences. Par la suite, ces "jeunes" techniciens sont accompagnés par les techniciens "référents" afin d'obtenir l'ensemble des clés nécessaires à un bon chercheur de fuites!

## D'une entreprise familiale à un groupe national, leader sur son secteur!

L'histoire de Les Gars des Eaux prend racine en 1993, lorsque André Gardin, avec l'aide de sa femme Michèle, crée la première société de recherche de fuites en France: Atlantic Fuite et Détection (AFD), au cœur du Morbihan. Dès ses débuts, l'entreprise se démarque par son approche novatrice dans la recherche de fuites d'eau via une technologie de détection acoustique. Pour accélérer le développement de l'entreprise, les trois fils d'André Gardin intègrent progressivement AFD, Ludovic en 1998, puis Nils en 2000 et enfin Nicolas en 2002.

En 2012, André et Michèle Gardin partent en retraite et confient la gestion de l'entreprise à leurs fils. Ces derniers ont pour ambition de faire d'AFD, une entreprise leader sur son secteur. Pour se faire, ils s'associent à Julien Josnin, expert-comptable de l'entreprise et ouvrent, en 2014, une première agence en Charente-Maritime, AFD 17, sous la direction de Boris Pihery. 3 ans plus tard et fort du succès rencontré par AFD 17, le groupe ouvre 9 agences dans l'ouest de la France et se structure avec la création d'un pôle administratif dédié au service client, basé à Nivillac. En 2020, l'entreprise compte 60 agences couvrant le territoire national. En 2024, AFD franchit de nouvelles étapes qui la pousse à repenser son modèle. Les associés font le choix de retravailler entièrement l'identité de marque afin qu'elle soit plus cohérente avec les ambitions poursuivies. Ainsi naît Les Gars des Eaux, groupe national indépendant, leader sur son marché.

En 2000, mon père a été contraint d'arrêter de se rendre sur le terrain pour raison personnelle. J'ai donc commencé à intervenir seul dès mes 18 ans. Par la suite, j'ai formé mes frères, Nils et Nicolas, et ensemble nous avons assuré les interventions jusqu'en 2012, année où nous avons décidé de reprendre officiellement l'entreprise de nos parents. La stratégie était très claire. Nous avions l'envie de prouver que nous étions capables de devenir leader national dans la recherche de fuites. Entourés de collaborateurs de qualité, nous sommes aujourd'hui présents partout en France, nous sommes reconnus pour la qualité de nos services et notre réactivité. Aujourd'hui, nous travaillons avec de vraies références, nous avons mis en place nos propres processus avec des formations internes et du matériel de haute technologie, souligne Ludovic Gardin, Président de Les Gars des Eaux.



## À propos de Les Gars des Eaux, toutes les fuites ont une fin.

Les Gars des Eaux est une entreprise française spécialisée dans la détection de fuites d'eau non destructives. Fondée en 1993 sous le nom de Atlantic Fuite et Détection (AFD), l'entreprise a connu un développement continu ces 30 dernières années, grâce à son expertise dans la prévention des dégâts des eaux. Aujourd'hui, l'entreprise compte 67 agences réparties sur le territoire national (hors Corse) et plus de 250 collaborateurs. Les techniciens effectuent plus de 6000 interventions par mois. En 2024, AFD devient Les Gars des Eaux, marquant un nouveau chapitre de son histoire, tout en conservant ses valeurs familiales. Forte de 30 ans d'expérience, l'entreprise continue d'innover pour offrir des solutions efficaces à ses clients, que ce soient des particuliers, des entreprises ou encore des collectivités.

Pour en savoir plus : https://www.lesgarsdeseaux.com/